

Año
VII

HOJA DOMINICAL

APROBADA Y BENDECIDA POR LOS OBISPOS DE COSTA RICA

No.
352

SANTORAL

MES DE MARZO

- Día 18 Domingo . . V de Cuaresma San Gabriel Arcangel Sts. Cirilo ob. y sta. Faustina virg.
,, 19 Lunes . . . ✚ *San José Esposo de Ntra. Sra.* Santos Leoncio y Apolonio.
,, 20 Martes . . . San Gilberto, ob. y sta. Eufemia y Alejandra mártir.
,, 21 Miércoles . . Santos Benito, abad, fundador y Filemón mr. ob.
,, 22 Jueves . . . Santos Deogracias, ob. Octaviano mártir, y Bienvenido
,, 23 Viernes . . . Los Siete Dolores de Ntra Sra. Stos. Victoriano, Fidel, José Oriol y Teodosia
,, 24 Sábado . . . Santos Rómulo y Dionisio, mártir.

Cuarto Creciente a 10h. 41m.

DOMINICA DE PASION

EVANGELIO S. JUAN - CAP. VIII.

“En aquel tiempo: Dijo Jesús a los Judíos: ¿Quien de vosotros podrá convencerme de pecado? Si os digo la verdad, ¿porqué no me creéis? El que es de Dios escucha las palabras de Dios. Por esto no me escucháis porque no sois de Dios. Respondieronle los Judíos y dijeron: ¡Bien decimos, que eres Samaritano, y estás endemoniado! Respondió Jesús: Yo no estoy endemoniado, sino que honro a mi Padre, y vosotros me deshonráis. Más yo no busco mi honra; ya hay quien la busque y haga justicia: De verdad os digo: quien guardare mi doctrina no morirá jamás. Dijéronle los Judíos: Ahora conocemos q' estás endemoniado. Murieron Abraham y los profetas; y tu dices: Quien guardare mi doctrina no morirá jamás. ¿Eres por ventura tú más que Abraham, que murió, y que los profetas, que también murieron? ¿Por quién te tienes tú? Respondióles Jesús: Si yo me glorifico, nada vale mi gloria. Pero es que me glorifica mi Padre a quien llamáis vuestro Dios, y a quien no conocéis; pero yo sí que lo conozco; y si dijere que no lo conozco sería mentiroso como vosotros. Más lo conozco y guardo sus palabras. Vuestro padre Abraham deseó con ansia ver mi día; lo vió y se alegró. Dijeronle los Judíos: no tienes cincuenta años; ¿y has visto a Abraham? Dijoles Jesús: En verdad os digo: antes que Abraham fuese criado, yo existo. Cogieron entonces piedras para apedrarle, y Jesús se escondió y salió del templo.”

REFLEXIONES SOBRE EL EVANGELIO

Espléndida demostración es la que aquí hace Cristo de su divinidad ante los Judíos: 1.º, por su santidad: ¿Quien de vosotros será capaz de

convecerme de pecado?"; 2º por su doctrina confirmada con tantos milagros: "Si os digo [y pruebo con milagros] la verdad: ¿por qué no me creéis?"; 3º, por sus actos: "Quièn me glorifica [con el don divino de hacer milagros] es mi Padre, aquél mismo a quien llamáis vuestro Dios"; luego se reconoce por hijo de Dios; 4º por su formal declaración: "Antes de Abraham fué criado [es decir, desde toda la eternidad], yo ya soy"—Así lo interpretaron los Judios, al querer apedrear a Cristo como a blasfemo.—Así paga el mundo a los que dicen la verdad con cristiana libertad.

Hacia Tí, Padre mio!

SONETO

Suba mi voz cual si columna fuera
que del soplo de Abel se levantó;
cual los Angeles que Jacob viera,
cual la escala que hasta Dios llegó:

Cual la flor de graciosa enredadera
que a gigante araucaria coronó:
cual la luz, que al "Hágasel", la esfera
a inaccesible altura iluminó.

Cual la flecha que al ave en la enramada
dispara indígena, diestro arquero;
y unida al ruego de mi Madre amada,
llegue la ofrenda de mi amor sincero

Ante el Justo, el Obrero, el Protector,
el casto Esposo, el de la vara en flor!

Cartago, marzo de 1923.

E. M. P.

DEVOTOS DE SAN JOSE

Razones particulares que tienen varias clases de personas para ser devotos de San José.

a] Los sacerdotes, porque necesitamos aprender de él a cuidar de Jesús; a alimentarle y hacerle crecer en las almas que dirigimos; a llamarle, cuando le obliguemos a venir al altar; a tocarle, con el respeto y cariño que él sabía hacerlo, cuando, con envidia de los ángeles, le tenemos en las manos y le distribuimos a los fieles.

b] Los que aspiramos a la perfección, porque teniendo a la vista el modelo que nos ofrece este humilde santo, entendemos en qué consiste la vida interior y la santidad verdadera. Muchas almas santas reconocen los adelantos que han hecho en la oración desde que le han tomado por maestro.

"No he conocido, dice Santa Teresa, persona que de veras le sea devota, y haga particulares servicios, que no la vea más a provechada en la virtud, porque aprovecha en gran manera a las almas que a él se encomiendan.

"En especial personas de oración siempre le habrían de ser aficiona-

das: que no sé cómo se pueda pensar en la Reina de los ángeles, en el tiempo que tanto pasó con el niño Jesús, que no den gracias a San José por lo bien que nos ayudó en ellos.

c] Los esclavos de Nuestra Señora; porque hallaremos en él, el mejor modelo de nuestra esclavitud después de Cristo y él nos enseñará a vivir por María, en María y para María. ¿A quién mejor que a su esposo podrá aplicarse esta fórmula, en la cual está la idea más fecunda y sencilla de la santidad?

Y ¿quién ha de amar a San José tanto como los que tenemos por oficio vivir en su casa, como esclavos de su esposa?

d] Los que gobiernan familia, comunidades y pueblos, que han de hallar en San José el modelo de superiores, siempre espiritual, prudente y manso.

e] Los obreros cristianos, que tienen derecho a acudir a él con la confianza de compañeros. ¿Qué consuelo para ellos ver a un hijo del trabajo, cuyas encallecidas manos son dignas de acariciar al Niño Dios

X. X.

OBSEQUIOS indulgenciados que pueden dedicarse al glorioso Patriarca S. José

Siete Dolores y Gozos de San José. Para este ejercicio hay oraciones especialmente aprobadas que se hallan en los devocionarios; pero quienes no sepan leer ni residan donde se practique el ejercicio en público ganan lo mismo rezando siete Padrenuestros, Avemarias y Gloria. Indulgencias: cien días en cada día, trescientos en los miércoles y en los nueve días que preceden a las dos fiestas de San José, plenaria en dichas fiestas (rogando a intención del Papa,) y también plenaria al mes si se rezan todos los días del mismo: no se requiere visita de iglesia.

Los Siete Domingos a San José. Es la propia devoción de los Siete Dolores y Gozos que se le dedica al glorioso Patriarca durante siete domingos consecutivos. Lleva anexa Indulgencia Plenaria para cada domingo si se confiesa y comulga y se visita la iglesia rogando por el Papa. Es la devoción más popular al glorioso Patriarca; y con la que por la experiencia de cada día, se obtienen mayores favores del Santo.

Novena a San José. Es la devoción que se practica nueve días seguidos, no habiendo oraciones especiales, por lo cual se cumple con la Novena aunque se rece solo los siete padrenuestros. Se gana cada día de la novena 300 días de indulgencia; e indulgencia plenaria al fin, sin necesidad de visitar la iglesia.

Mes de San José. Ejercicios devotos al Santo durante el mes de marzo, o bien desde el 16 o 17 de febrero para terminar el 19 de marzo. Cada día 300 días de indulgencia y al final Indulgencia Plenaria.

Jaculatorias: con cien días de indulgencias cada una de las tres partes.

"Jesús, José y María, os doy el corazón y el alma mía."

"Jesús, José y María, asistidme en mi última agonía."

"Jesús, José y María, con vos des-

cansé en paz el alma mía."

Escapulario de San José. Debe imponerse con el escapulario propio y después puede substituirse por la medalla-escapulario mediante la bendición del Sacerdote facultado. El escapulario debe ser de color morado, pero lleva adherida en cada pieza otra de tela amarilla, con la imagen del Santo estampada en la de delante y las insignias pontificias en la de atrás, una y otra con su rótulo, siendo los cordones de color blanco. Las indulgencias plenarias exigen visita de iglesia y rogar a intención del Papa, y se ganan en las fiestas principales de Jesucristo y de la Santísima Virgen y en las de San José. Además, las estaciones de Roma en sus días respectivos.

Pía Unión del Tránsito de San José. Cuyo objeto es ayudar con oraciones y obras de caridad a los moribundos de cada día, que pasan de 140.000.

En rigor no hay más obligación que hacer inscribir su nombre en la Pía Unión. Se aconseja el rezo de esta jaculatoria, dos veces al día:

¡Oh San José! Padre adoptivo de Jesucristo y verdadero Esposo de la Virgen María, rogad por nosotros y por los agonizantes de este día (o de esta noche.)

Hay concedidas las siguientes indulgencias: *Plenarias:* 1. a los que habiendo confesado y comulgado visiten cualquier Iglesia el día de la inscripción u otra próxima; 2. a los que oyeren Misa y recibieren la Comunión por los moribundos; 3. el día 19 de Marzo, el de la fiesta del Patrocinio y en la hora de la muerte. *Parciales:* 300 días al rezar la jaculatoria; 100 por cada obra de piedad o caridad hecha en favor de la Pía Unión.

Tanto el *Escapulario*, como la Pía Unión del *Tránsito*, están establecidos en la iglesia de San Francisco, de Cartago y a ellos pueden pertenecer todos los fieles de ambos sexos.

Castigo de Dios

Napoleón I, también perseguidor de la Iglesia y del venerable Pontífice Pío VII. Cuando el Papa le excomulgó, gritó: "¿Acaso porque me hayan excomulgado se van á caer las armas de manos de mis soldados?"

"Y, en efecto, el año siguiente de soltar esta especie de reto á Dios, sucedió la expedición de Rusia, en que el frío era tan intenso que las armas se caían de manos de los soldados franceses, y en menos de un mes desapareció un ejército de quinientos mil hombres. Napoleón hizo viajar al Papa como á un vulgar criminal, y como á un criminal tremendo hicieron los aliados viajar á Napoleón desde Fontainableau hasta la isla de Elva. Pero hubo entre los viajes del Papa y del emperador una notabilísima diferencia: al paso del carruaje que conducía á Pío VII, la muchedumbre se ponía de rodillas, pidiendo á Su Santidad la bendición; al paso del carruaje que conducía á Napoleón, la muchedumbre se arremolinaba también, pidiendo á grito herido la cabeza del tirano caído. En Fontainableau hizo Napoleón apurar al Papa el cáliz de la amargura, y en Fontainableau apuró él el cáliz de los desengaños.

Donación de Lloy George

Lloyd George ha decidido dedicar el producto de su libro sobre los sucesos de la guerra a obras caritativas relacionadas con la guerra en la Gran Bretaña. La cantidad interesada es bastante considerable, pues se han vendido los derechos de publicación por la suma de 100.000 libras aproximadamente. De los hombres grandes se esperan grandes cosas; sin embargo, esta dádiva supone un acto de grandísima abnegación.

La estatua de Cristo en Río Janeiro

La incomparable bahía de Río Janeiro tendrá pronto en la claridad del sol en que baña sus riveras de oro encuadradas de montañas algo magnífico, algo superior a la estatua de La Libertad que se envuelve en las nieblas de Nueva York. Sobre la cima del *Bossu*, pico de 800 metros que domina todo el paisaje y cierra todo el horizonte, va a erigirse una inmensa estatua a Jesucristo Redentor.

El lugar donde será emplazado el monumento ha sido cedido por el gobierno y bendecido por Su Eminencia el Cardenal Arzobispo de Río Janeiro en presencia del Nuncio Apostólico y de numerosos prelados.

Miscelánea

El Emperador Rodolfo I de Habsburgo (1273-1291), estaba un día en una partida de caza, cuando encontró á un Cura que llevaba el santo Viático. Rodolfo se descubre humildemente, baja del caballo, se arrodilla y adora á Dios. Un torrente engrosado por las lluvias corría en la pradera; el sacerdote se descalza para atravesarlo.

—¿Qué estáis haciendo? —le pregunta el príncipe sorprendido.

—Señor, responde el sacerdote, corro á casa de un moribundo que suspirará por recibir este alimento celestial y me apercibo que el torrente está engrosado por las lluvias; pero voy á atravesarlo descalzo para que el moribundo no se prive de recibir la visita de su Dios.

Entonces Rodolfo le pone en las manos la bridas de su caballo, para que sirviera al sacerdote en aquel trance apurado, acompañándolo el Emperador á pie y con mucha devoción.